

années, vous deviendrez les propriétaires de la Compagnie et vous la contrôlerez.

Parce que nous sommes sérieux dans nos intentions et parce que je veux que les gens du Nord aient leur mot à dire dès le début dans l'administration de PAC, j'ai nommé le commissaire Hodgson et le sous-ministre Cloutier fidéicommissaires, de PAC. A titre de fidéicommissaires, leur tâche sera de détenir les actions préférentielles, au nom du Gouvernement...

#### PROGRÈS ÉTONNANTS

PAC a enregistré des progrès étonnants depuis sa fondation, en 1965. Depuis ce temps, en effet, ses ventes annuelles sont passées d'environ \$60,000 à plus d'un million de dollars et on s'attend à ce qu'elles atteignent deux millions d'ici trois ans. Il s'agit là d'une réalisation remarquable. Grâce aux efforts de PAC, l'art esquimau s'est frayé un chemin dans les principales galeries d'art de l'Europe et de l'Amérique du Nord. Quelque 700 commerçants dans 11 pays différents sont approvisionnés par PAC. L'an dernier, la compagnie a fourni du matériel pour alimenter 33 expositions d'art graphique esquimau, de sculptures et d'objets d'artisanat. A travers ces expositions, les amateurs d'art, habitant aussi loin qu'en Europe et en Australie, ont pu connaître et admirer vos travaux.

Comme ministre responsable de l'expansion du Nord, je suis heureux d'être conseillé par le Conseil canadien des arts esquimaux. Je désire rendre hommage à ses membres, non seulement pour leur avis, mais aussi pour leurs efforts individuels et collectifs, en vue de la promotion de l'art esquimau...

#### DEUX FEMMES À LA DIRECTION DU CNRC

Pour la première fois dans les 54 années de son histoire, le Conseil national de recherches du Canada (CNRC) verra des membres du sexe féminin prendre part à sa direction. Le Dr W.G. Schneider, président du Conseil national de recherches a annoncé récemment que le Gouvernement canadien a nommé deux femmes, du monde scientifique, membres du Conseil, c'est-à-dire du groupe des 21 membres ayant la responsabilité de la direction des affaires du Conseil national de recherches.

Les deux nouveaux membres sont le Dr Thérèse Gouin-Décarie, conseillère pour les recherches en psychologie auprès de l'hôpital pour enfants (St-Justine, à Montréal, et le Dr Mary Spencer, biochimiste au Département des sciences de la flore, à la faculté d'agriculture de l'Université d'Alberta, à Edmonton.

Le Dr Décarie, a travaillé pendant un certain nombre d'années à faire des recherches liées aux enfants victimes de la thalidomide. Son travail principal consistait à étudier quelles pouvaient être les conséquences intellectuelles et émotionnelles de la thalidomide chez les enfants qui en ont été victimes et d'étudier également les réactions sur le plan psy-

chique des parents devant l'infirmité de leurs enfants.

Le Dr Spencer, fait des recherches pour comprendre certains des facteurs de rôle primordial dans les réactions chimiques au sein des organismes vivants. Les facteurs qu'elle étudie sont l'organisation cellulaire et ses variations en fonction du vieillissement, et la production et l'influence de l'éthylène agissant comme hormone. Le Dr Spencer fait également des recherches sur les mécanismes selon lesquels l'énergie solaire est transformée en énergie chimique dans les organismes vivants spécialisés dans la photosynthèse.

#### LA POLITIQUE AGRICOLE

L'agriculture canadienne doit faire un choix entre six principes de base, ou une combinaison de ceux-ci. C'est l'opinion qu'a émise le Dr Glenn Purnell, Directeur général de la Division de l'économie du ministère de l'Agriculture du Canada, lors du Congrès national de l'agriculture et du commerce, à Winnipeg.

Selon M. Purnell, la politique agricole canadienne devrait viser à réaliser les objectifs économiques du Canada, notamment ceux prévus par le Conseil économique du Canada: le plein emploi, un taux de croissance économique élevé, une stabilité des prix raisonnable, une balance des paiements saine et une juste répartition des revenus.

#### NOUVEAU LIVRE D'UN AUTEUR INDIEN

L'un des livres les plus importants en provenance du Grand Nord, *Trapping is My Life*, écrit par feu John Tetso, Indien de la tribu des Esclaves, a été présenté récemment à la Bibliothèque nationale par le ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien, M. Jean Chrétien.

Ce livre, qui a paru le 23 juin, date officielle du Centenaire des Territoires du Nord-Ouest, est un recueil de nouvelles que John Tetso avait écrites pour le bulletin missionnaire *Catholic Voice*. Les religieux oblats les réunirent et, par leur entremise, Mme Jane Tetso, veuve de l'auteur, les présenta à Bud Orange, député des Territoires du Nord-Ouest. Le livre a été publié par la maison Peter Martin, de Toronto, grâce à Mme David Molson, de Montréal. Les illustrations sont de Lorne H. Bouchard, de l'Académie royale canadienne.

L'auteur a su présenter dans cet ouvrage le véritable Nord canadien en se servant du vocabulaire de ses premiers habitants. Aux prises avec la nature dès sa jeunesse, il apprit qu'au terme d'une lutte incertaine, la terre réclame son dû, que ce soit les os des animaux ou ceux des hommes. Le livre dépeint cette vie avec simplicité et précision, et sa place dans l'authentique littérature du Grand Nord est assurée.